

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 17 DÉCEMBRE 2018**

Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté

Le Courant, 19 décembre 2018, p. 24

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 19 décembre 2018, p. 26

DEVENEZ PRÉPOSÉ AUX BÉNÉFICIAIRES et AUXILIAIRE AUX SERVICES DE SANTÉ ET SOCIAUX

À quelques pas d'une **CARRIÈRE**
dans le réseau de la santé et des services sociaux

Début de la formation le
29 janvier 2019

INSCRIPTION cfpml.qc.ca
819 623-4111

Profitez d'un moment exceptionnel
d'embauche avec les besoins grandissants
de PAB et ASSS dans le réseau de la santé
et des services sociaux dans la région.

Formation offerte
en milieu de travail

Formation offerte à Rivière-Rouge



Centre de Formation
Professionnelle
Mont-Laurier

en partenariat avec

LE CISSS DES LAURENTIDES
complice de votre carrière

338179

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 19 décembre 2018, p. 12

L'information du Nord Sainte-Agathe, 19 décembre 2018, p. 8

L'information du Nord Tremblant, 19 décembre 2018, p. 34

ARTS ET CULTURE

Série de Concerts Jean Coutu

Des artistes en spectacle dans les CHSLD



RENÉ-PIERRE BEAUDRY
rpboudry@infodunord.ca

La 3^e série de Concerts Jean Coutu initiée en partenariat avec la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut comptera en 2018-2019 un total de 16 Concerts qui seront présentés dans cinq CHSLD du territoire.

CONCERTS JEAN COUTU PROGRAMMATION 2019

- **Samedi 26 janvier 2019**
CHSLD de Saint-Donat (14h)
- **Mercredi 13 mars 2019**
Villa Notre-Dame (14h)
- **Mercredi 20 mars 2019**
Les Résidences du Manoir Quatre Saisons (14h)
- **Samedi 13 avril 2019**
CHSLD Tremblant (10h)
CHSLD Labelle (14h)

*Résidences St-Adolphe, deux dates à venir.

Trois de ces spectacles se sont déroulés le mercredi 12 décembre, les deux premiers au Pavillon Philippe-Lapointe et aux Résidences du Manoir Quatre Saisons, à Sainte-Agathe-des-Monts, et le troisième au CHSLD des Hauteurs, à Sainte-Adèle. D'autres concerts seront également donnés à Labelle, Mont-Tremblant et Saint-Donat.

Des artistes de grand talent seront en prestation dans des résidences pour personnes âgées grâce à l'implication financière de la Fondation médicale et de la Pharmacie Jean Coutu Sainte-Agathe et de Pro Doc.

« C'est important pour nous de redonner à la communauté. La formule est gagnante parce qu'elle rejoint une bonne partie de notre clientèle. C'est notre façon aussi d'être présents pour eux et leurs familles », confient Nathalie Morin et Paule Lafontaine, copropriétaires de la Pharmacie Jean Coutu de Sainte-Agathe-des-Monts.

RÉSERVÉ AUX RÉSIDENTS ET LEUR FAMILLE

« En raison de leur état de santé, l'accès aux lieux de diffusion des arts et de la musique est souvent difficile pour ces résidents. Voilà pourquoi ce sont les artistes qui viendront à leur rencontre »,



Dans l'ordre habituel, Olivia Fontaine-Labrecque, coordonnatrice au Théâtre Le Patriote, Nathalie Morin et Paule Lafontaine, copropriétaires de la Pharmacie Jean Coutu de Sainte-Agathe-des-Monts et Daniel Desjardins, directeur général de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut. (Photo: gracieu.net)

souligne à son tour le directeur général de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut, Daniel Desjardins.

Le projet permet aussi d'inviter les membres de leurs familles respectives et de créer par le fait même des rapprochements. « Les résultats des

deux dernières années ont été exceptionnels. Nous sommes heureux de continuer les Concerts Jean Coutu. Il ne faut pas oublier la précieuse participation du Théâtre Le Patriote et de la Société pour les Arts en milieux de santé (SAMS), précise enfin M. Desjardins. 🎵

L'information du Nord Sainte-Agathe, 19 décembre 2018, p. 5

L'information du Nord Tremblant, 19 décembre 2018, p. 24



JOYEUSES FÊTES !

FONDATION
LA TRAVERSÉE
maison de soins palliatifs

Un gros merci du fond du cœur à tous nos donateurs, partenaires, fournisseurs, endosseurs, amis, et tous les marcheurs et familles de notre marche annuelle.

Ville de Mont Tremblant, **CISSS des Laurentides**, Fondation médicale des Laurentides, Le CDE des Laurentides, Geneviève et Yves Gagnon, Mamanie d'amour, Le Groupe Yves Gagnon, Rona Forget, le Club Rotary de Mont-Tremblant, Le Club de ski 'One Hundred Year'

Bruce Gaisford, contracteur, Jean Gagnier, architecte, DWB Consultants, Andre Teasdale, Protection Incendie Laval, Construction Donald Provost, Carl Marion électricien, Plomberie St-Jovite, Plomberie Labonté et les membres du conseil d'administration de la Fondation la Traversée.

>11305

L'information du Nord Sainte-Agathe, 19 décembre 2018, p. 18

L'information du Nord Tremblant, 19 décembre 2018, p. 31

ACTUALITÉS

Toujours possible de se faire vacciner contre la grippe

Même si des cliniques de vaccination annuelle contre la grippe sont terminées, on peut encore se faire vacciner. La direction de la santé publique des Laurentides le suggère d'ailleurs.

« De nombreuses personnes se sont fait vacciner depuis le début de la campagne afin de se protéger contre la grippe et, par conséquent, de

protéger leur entourage. Pour celles qui ne l'ont pas encore fait, il n'est pas trop tard. Le vaccin est toujours disponible dans la région », mentionne le directeur de la Santé publique des Laurentides Éric Goyer.

Il est par ailleurs à noter que la prise de rendez-vous sera nécessaire pour le vaccin contre la grippe dans le secteur des Sommets qui englobe

Sainte-Agathe et Mont-Tremblant. Il est possible de prendre son rendez-vous par téléphone ou sur le site Internet Clic Santé.

Rappelons que le programme de vaccination a été modifié cette année pour se concentrer sur les clientèles le plus à risque de développer les complications de la grippe. Il s'agit de personnes atteintes de certaines maladies chroniques, des femmes enceintes atteintes de certaines maladies chroniques (peu importe le stade de la grossesse), les femmes enceintes en bonne santé pendant les 2^e et 3^e trimestres de leur grossesse, les personnes âgées de 75 ans et plus, les proches résidant sous le même toit et les aidants naturels de personnes déjà mentionnées ou les proches des enfants de moins de six mois, les travailleurs de la santé, en particulier ceux qui donnent des soins directs aux patients en centre hospitalier ou en CHSLD.

Pour trouver une clinique de vaccination contre la grippe sur son territoire, on peut visiter le site Internet du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides au www.santelaurentides.gouv.qc.ca.



Le directeur de la santé publique des Laurentides, le Dr Éric Goyer. (Photo gracieuseset)

ACTUALITÉS

Pavillon Philippe-Lapointe

Recherché : père Noël

RENÉ-PIERRE BEAUDRY

rpbeaudry@infodunord.ca

Les organisateurs du dépouillement de l'arbre de Noël au Pavillon Philippe-Lapointe ont eux-mêmes adressé une demande spéciale au Pôle Nord.

L'information du Nord a eu vent de cette démarche après avoir reçu une information exclusive fournie par un lutin indiscret. À noter toutefois que cette fuite n'a rien de criminel. Au contraire.

Une petite fête de remise de cadeaux aux résidents du Pavillon Philippe-Lapointe est prévue le vendredi 21 décembre, entre 13h30 et 16h.

« Nous sommes à la recherche d'un bénévole qui voudra enfiler le costume, la perruque et la barbe du père Noël ce jour-là », a confirmé Yan Paquette, éducateur spécialisé à Philippe-Lapointe. « S'il n'a pas le costume, nous le lui fournirons sans problème. Les intéressés à jouer ce rôle n'ont qu'à communiquer avec moi au 819-324-4000, au poste 34607. »



Qui « remplira » le costume de père Noël pour la remise des cadeaux aux résidents du Pavillon Philippe-Lapointe, le 21 décembre?

(Photo L'information du Nord - Archives)

Contribution conjointe au bénéfice du CHSLD de Mont-Tremblant

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut et la Ville de Mont-Tremblant investissent conjointement 20 000\$ dans les équipements offerts au CHSLD de Mont-Tremblant.

Les résidents profiteront ainsi d'une dizaine de chaises berçantes en cuir. S'ajoutent à cela des téléviseurs, un système de son outillé avec haut-parleurs à chaque extrémité de la salle communautaire et de la salle à manger. Le personnel de la résidence pourra également utiliser un appareil d'échographie portatif.

«Pour nous, il est important de s'occuper de nos aînés», a commenté le maire de Mont-Tremblant, Luc Brisebois. La municipalité de Mont-Tremblant, à l'instar de plusieurs autres municipalités comme Lantier, Val-des-Lacs, Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson et L'Estérel, a décidé d'offrir 1\$ par habitant, chaque année, à la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut.

« La Fondation médicale va solliciter d'autres municipalités comme Mont-Tremblant au cours de la prochaine année. C'est gagnant-gagnant pour tout le monde et ça s'inscrit dans notre volonté d'offrir des services de proximité aux gens du territoire », a souligné le président de la Fondation médicale, Michel Rochon. 



Dans l'ordre habituel, Daniel Desjardins, directeur général de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut, Pascale Amyot, chef d'unité au CHSLD de Mont-Tremblant, Nathalie Dufour, infirmière, Josianne Perreault, infirmière assistante au supérieur immédiat, et Luc Brisebois, maire de Mont-Tremblant. (Photo gracieuseté)

ACTUALITÉS

Bel hommage de Vincent Graton

« Je n'ai pas du tout chômé depuis le 1^{er} octobre »

- Sylvain Pagé

RENÉ-PIERRE BEAUDRY

rpbeaudry@infodunord.ca

Sylvain Pagé ne s'est pas tourné les pouces depuis sa défaite aux élections provinciales du 1^{er} octobre.

Celui récemment entré en fonction au CISSS des Laurentides, le 3 décembre, nous a raconté qu'il n'a effectivement pas du tout chômé, après ses 17 ans comme député péquiste dans Labelle.

« Les deux premières semaines (après le 1^{er} octobre) ont servi à vider les bureaux de comté et à assurer la transition avec la nouvelle députée (Chantal Jeannotte, de la CAQ)... », a-t-il répondu lors d'un bref entretien téléphonique le mardi 20 novembre. « Quand on a 17 ans de vie politique dans le corps, on a en archives plus de 10 000 dossiers. Le temps a manqué pour en faire le tri. J'ai reçu dans mon garage quelques dizaines de boîtes de documents. Il m'en reste encore quelques-unes à vider. En fait, cela fait plus de six semaines qu'à la maison, nous mangeons assis à une petite table dans le centre de la cuisine, parce que la grande table pour souper est inutilisable depuis un mois et demi. Il y a des piles de fiches et de documents à classer partout sur la table et dans la cuisine. C'est ce qui m'a incité à demander au CISSS d'attendre au 3 décembre avant de commencer dans mes nouvelles tâches. »

M. Pagé a ajouté avoir aussi reçu des offres d'emploi et demandes pour siéger sur différents conseils d'administration ou agir en tant que président d'honneur de plusieurs causes. « Les

premiers dix jours, j'ai eu à répondre à de 1 000 à 2 000 courriels de gens de partout au Québec, surtout après la diffusion du vibrant hommage que m'a rendu l'acteur et chroniqueur Vincent Graton à l'émission de la SRC « Entrée principale ». C'est pour tout cela que je vous dis ne pas avoir chômé depuis le 1^{er} octobre dernier! »

Hommage rendu à Sylvain Pagé à « Entrée Principale » (SRC) : <https://bit.ly/2DOJ1NE>



Le comédien et chroniqueur à « Entrée Principale » (SRC) Vincent Graton a livré en octobre un vibrant hommage à Sylvain Pagé, énumérant notamment certaines propositions de l'ex-député résumées dans son manifeste. (Photo Caption SRC)

ACTUALITÉS



Le CISSS des Laurentides et la CSN s'entendent

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a procédé, le 12 novembre, à la ratification officielle de l'entente sur les dispositions locales de la convention collective avec le Syndicat des travailleuses et travailleurs des Laurentides en santé et services sociaux - CSN. Soumise à l'assemblée générale syndicale, l'entente de principe a reçu l'aval de 97% des membres présents. Dans le cadre de l'entente négociée, les parties ont convenu notamment d'une notion de service et de port d'attache qui a su concilier les besoins de l'employeur, pour une plus grande mobilité des équipes, et la définition d'un territoire de desserte qui convient aux membres du personnel. Rappelons que le STTLSSS-CSN représente le personnel paratechnique, les services auxiliaires et de métiers et le personnel de bureau, techniciens et professionnels de l'administration. Sur la photo, de gauche à droite, Jean-François Foisy, président-directeur général du CISSS des Laurentides, et Dominic Presseault, président de la STTLSSS-CSN. (Photo gracieuseté)

BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le comité de résidents des CHSLD de Labelle et Mont-Tremblant recherche activement des bénévoles pour siéger comme membre à son comité. Ce comité a comme mandat d'être le porte-parole des résidents qui bénéficient de soins et de services dans les installations des Sommets du CISSS des Laurentides. Le fonctionnement du comité est assuré par un groupe d'usagers bénévoles. Les rencontres se tiennent une fois par mois. On peut joindre le comité à Labelle au 1-855-766-6387 poste 36801 ou par courriel à l'adresse résidents.labelle.sommets@ssss.gouv.qc.ca, et à Mont-Tremblant au 1-855-766-6387 poste 35801 ou par courriel à résidents.mont-tremblant.sommets@ssss.gouv.qc.ca.

L'Argenteuil, 14 décembre 2018, p. 3

Nord Info, 15 décembre 2018, p. 3

LE CISSS DES LAURENTIDES
complice de votre santé

**VOUS HÉSITEZ À VOUS RENDRE
À LA SALLE D'URGENCE?**

**Savez-vous que pour un problème de santé mineur,
il y a une alternative à la salle d'urgence**

<p>Info-Santé Info-Social</p> 	<p>Médecins de famille</p> 	<p>Cliniques médicales sans rendez-vous</p> 
--	---	--

Pour tous les détails :
santelaurentides.gouv.qc.ca

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec 

>10621

LA FONDATION DE L'HÔPITAL RÉCOLTE PRÈS DE 20 000 \$ À SON SOUPER



FRÉDÉRIC HOUNTONDJ
frederic.hountondji@eap.on.ca

La Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil (FHA) a organisé, le 23 novembre dernier dans l'ancienne salle des Francs Maçons à Lachute, une soirée de collecte de fonds qui a permis de réunir 19 600 \$, dans le cadre de sa nouvelle campagne de financement qui coûtera 1 M\$.

Les 19 600 \$ provenaient d'un encan silencieux et crié, tenu lors du souper auquel prenaient part plus de 150 personnes. C'était l'occasion pour Marie-Isabelle Poupart, directrice générale de la Fondation, de dresser la liste des équipements dont a besoin l'hôpital d'Argenteuil. On peut retenir, entre autres, l'achat d'équipements pour le bloc opératoire afin de réaliser de nouvelles chirurgies, l'aménagement de la salle d'urgence pour

les enfants et de l'aide à apporter aux CHSLD.

Yves St-Onge, président-directeur général adjoint du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides, a insisté sur l'importance de la nouvelle campagne de financement qui va durer trois ans. Il invite toute la population à y contribuer. « Chaque année, on me pose toujours la même question : 'Est-ce que l'hôpital va rester ?' La réponse est toujours la même, il va rester, mais l'hôpital a besoin d'un coup de main pour moderniser ses équipements. On est incapable de se payer ce que l'on veut sans la Fondation », a-t-il indiqué.

ÉQUIPEMENT ULTRA MODERNE

M. St-Onge a rappelé les réalisations déjà accomplies par la Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil, dont il fait partie, et a demandé de soutenir l'organisme pour qu'il puisse faire face à ses défis. « On a réussi à changer plusieurs équipements au bloc opératoire, en radiologie et à l'urgence. On a pu remplacer le Scanner par de l'équipement ultra moderne, un des plus modernes du Québec grâce à la Fondation. (...) On doit donc continuer à appuyer la Fondation de l'hôpital », a exhorté M. St-Onge.

La Fondation entend aussi concentrer ses efforts sur un département de dialyse pour éviter que les patients soient obligés d'aller ailleurs pour recevoir les soins.

Afin de réunir tous les fonds nécessaires à la campagne, la Fondation organisera plusieurs activités. On parle d'une journée porte-à-porte pour le printemps prochain, qui réunirait les jeunes, bénévoles et bien d'autres personnes de Lachute, d'un barbecue familial, du développement d'une nouvelle image, d'un nouveau site Internet, etc.

Plusieurs commanditaires et partenaires de la Fondation étaient au souper. Parmi eux, on notait la présence de la députée fédérale Agnès Grondin, qui a aidé à ramasser les plats et à servir les repas avec

le directeur général de Lachute Benoît Gravel. Il y avait aussi le directeur général de la MRC Marc Carrière, la représentante

du député fédéral Danielle Miron et l'ancien député indépendant d'Argenteuil Yves St-Denis.



La soirée organisée par la Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil et animée par l'orchestre Génération a permis d'amasser 19 600 \$. --photo Frédéric Hountondji

Alternatives to the emergency room

Before going to the emergency room for a minor health problem, the Laurentians Integrated Health and Social Services Center (CISSS) would like to remind the population that there are several alternative resources available. These services offer advice and care adapted to individual situations.

If you have concerns or questions about your health or that of a loved one, call Info-Santé or Info-Social by calling 811 to speak with a health professional. Health tips are available 24 hours a day, 7 days a week.

If you or a loved one needs to see a doctor for a health problem:

If you have a family doctor, contact him or her, he / she is your first recourse:

If you are part of a clinic designated as a Family Medicine Group (FMG), you have privileged access to your family doctor and to all professionals in the group. You will be assigned an appointment according to your needs.

You do not have a family doctor or your clinic is closed:

Consult the list of medical clinics with or without appointments:

In the Laurentians region, several medical clinics offer medical consultations, without appointment, to the population.

Visit www.santelaurentides.gouv.qc.ca/nous-joindre.

For other regions, consult the directory of the Health and Wellness Portal of the Government of Quebec at www.msss.gouv.qc.ca/repertoires.

Rendez-vous santé Québec is a harmonized, friendly and free government service that allows you to make an appointment online with a family doctor: visit www.rvsq.gouv.qc.ca.

Your pharmacist offers several services that could answer your situation.

Contact any other health care professional who knows your condition and has treated you for a similar situation before.

Those without a family doctor are invited to register directly at GAMF at:

<https://www.quebec.ca/sante/trouver-une-ressource/consulter-un-professionnel/inscription-aupres-d-un-medecin-de-famille/>.



CISSS des Laurentides hires former deputy Sylvain Pagé

The President and CEO of the Laurentian Integrated Health and Social Services Center (CISSS), Mr. Jean-François Foisy, is pleased to announce the appointment of Mr. Sylvain Pagé to the position of deputy chief executive officer.

Mr. Pagé will divide his time between the Mont-Laurier and Rivière-Rouge facilities and, if necessary, in the facilities further south of the Upper Laurentians. His mandate will include strengthening and developing the links of CISSS des Laurentides with the various stakeholders in Antoine-Labelle's community. Mr. Foisy welcomes him to his new role.

**TIRAGE-ARGENT
DE LA FONDATION MANOIR
SAINT-EUSTACHE**

La Fondation Manoir Saint-Eustache a procédé à son tirage-argent mensuel de l'année 2018, le 12 décembre dernier (deux tirages). Les gagnants sont Éric Paquette, de Rosemère, et Nancy Tardif, de Deux-Montagnes (premier prix de 900 \$), Céline Desjardins, de Saint-Eustache, et Claudette L. Pelletier, de Saint-Eustache (deuxième prix de 500 \$), Édith Nantel, de Deux-Montagnes, et Georgette Desnoyers, de Blainville (troisième prix de 275 \$) et Pierre Greffard, de Saint-Wenceslas, et Claire Dieudonné, de Saint-Eustache (quatrième prix de 120 \$). La Fondation Manoir Saint-Eustache félicite les gagnants et tient à remercier tous ses vendeurs, dont Antonio Lavigne, Francine Charbonneau, Édith Nantel, Rita Robert, Lorraine Lapierre, Manuel Messias, Christiane Lalonde et Marie-Noël Groulx, qui ont vendu les huit billets gagnants du mois de décembre. Prenez note que c'était le dernier tirage de l'année 2018 et que tirage-argent sera de retour au printemps 2019.

CIME, site Internet

Crise des opioïdes: autant de cas aux urgences laurentiennes cette année qu'en 2017

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/176433/crise-des-opioides-autant-de-cas-aux-urgences-laurentiennes-cette-annee-que-2017>

Épuisés, les préposés aux bénéficiaires demandent l'aide...du père Noël

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/176206/epuises-les-preposes-aux-beneficiaires-demandent-laidedu-pere-noel>

L'ancien Centre Mélaric sur le point d'être vendu

<https://www.cime.fm/nouvelles/economie/175871/lancien-centre-melanic-sur-le-point-detre-vendu>

CFLO, site Internet

Aucun chirurgien généraliste de garde à l'hôpital de Maniwaki: la ministre Danielle McCann nomme un mandataire spécial

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/maniwaki_-_maniwaki_-_mp3